

## Carta del Ministro de Relaciones Exteriores

La situación actual del Perú, caracterizada por un proceso de consolidación democrática en marcha, una irreversible apertura comercial, una destacable estabilidad financiera y franca proyección económica, contrasta lamentablemente con la existencia de la mitad de su población viviendo en situación de pobreza y sujeta a grandes carencias de salubridad, vivienda y salud. Dicha tensión existente entre la proyección económica del Perú y sus inmensos retos sociales, convierten a la cooperación internacional en un instrumento fundamental para coadyuvar al fortalecimiento institucional y enfrentar directamente parte de las carencias sociales que aquejan a una parte significativa de nuestra población.

En este sentido, el presente documento titulado “Situación y tendencias de la Cooperación Internacional en el Perú 2005” constituye un útil documento de análisis sobre el papel, las características principales y el impacto de la cooperación no reembolsable en el desarrollo del Perú.

La captación de nuevas fuentes de cooperación internacional y la optimización de su implementación ocupa un lugar fundamental dentro de los lineamientos de política exterior establecidos durante mi gestión como Ministro de Relaciones Exteriores, entendida como mecanismo fundamental para coadyuvar a la mejora de las condiciones socioeconómicas de los sectores nacionales de menos ingresos.

En la actual coyuntura internacional, caracterizada por la existencia de graves conflictos internos y situaciones de hambruna en muchos de los países menos adelantados, estos Estados concentran la mayor atención y recursos de la cooperación internacional. En dicho marco, un país como el Perú, considerado de “renta media baja”, podría experimentar una sensible disminución de sus fuentes cooperantes de no cumplirse una adecuada gestión de los recursos captados por asistencia técnica y donaciones.

Los lineamientos de política exterior están dirigidos a fortalecer la inserción internacional del Perú de la manera más provechosa para el país, en concordancia con los objetivos gubernamentales de ejecutar políticas sociales para encarar la fractura social y luchar contra la pobreza y la exclusión, mantener la estabilidad y el crecimiento económico -a través del fomento a las inversiones y exportaciones y la generación de empleo-, y combatir el descrédito del Estado mediante el acercamiento a la ciudadanía, el mejoramiento de los servicios y el desempeño eficiente y austero de las funciones públicas. La cooperación internacional resulta vital para la consecución de dichos objetivos.

El diagnóstico de la cooperación internacional recibida por el Perú durante el período 2005, expuesto en el presente estudio, se erige de esta manera en una herramienta fundamental que permitirá demostrar la seriedad y responsabilidad de nuestro país en la gestión e implementación de los fondos captados de la ayuda interna-

cional, los cuales constituyen un invaluable apoyo al gobierno peruano para enfrentar los niveles de pobreza y exclusión social existentes, así como para sustentar en cifras y estadísticas la progresión de los esfuerzos nacionales para cumplir los compromisos asumidos con las metas de los Objetivos del Milenio.



Lima, diciembre de 2006

José Antonio García Belaunde  
Ministro de Relaciones Exteriores